

FÉLICITATIONS

CETTE ANNÉE, LES PRIX D'EXCELLENCE DU MINISTRE DES AFFAIRES étrangères pour la politique étrangère et pour les affaires consulaires ont été décernés le 30 janvier respectivement à l'ambassade du Canada à Kaboul et à l'équipe chargée de secourir des otages en Iraq. Le premier prix souligne les apports exceptionnels, individuels ou collectifs, au Canada, aux Canadiens et à la politique étrangère canadienne. Le deuxième souligne les services consulaires exceptionnels offerts aux Canadiens au pays et à l'étranger. L'équipe de Kaboul a été récompensée pour son dévouement exceptionnel dans la poursuite des objectifs du Canada en Afghanistan, ainsi que pour avoir contribué à la conception et à l'élaboration de la politique canadienne à l'égard de l'Afghanistan dans une conjoncture exceptionnellement difficile. Une mention honorable est accordée à Heidi Hulan pour le rôle clé qu'elle a joué dans la promotion du concept de la Responsabilité de protéger et pour les efforts qu'elle a déployés pour le faire approuver par les dirigeants mondiaux lors du Sommet mondial des Nations Unies de 2005. Le lauréat du Prix d'excellence de MINA pour les affaires consulaires est l'équipe chargée de secourir des otages en Iraq, qui a fait libérer deux membres des Canadian Christian Peacemakers, détenus pendant 118 jours en Iraq (consulter le témoignage de l'équipe aux pages 10 à 12). Les personnes qui sont intervenues dans cette affaire venaient de divers organismes et ministères du gouvernement du Canada, et n'ont ménagé aucun effort

pour obtenir la libération des otages, sains et saufs.

JANET DERONZYSKI, DÉLÉGUÉE COMMERCIALE au Canada pour les vins, les spiritueux et les bières (BMM), a été honorée pour la contribution qu'elle a apportée à l'industrie canadienne du vin à l'occasion d'une cérémonie de remise de prix à Niagara. Parmi les cinq prix accordés, Mme Deronzynski s'est vu décerner le prix « Promote the Promoters » (promouvoir les promoteurs) de la Cool Climate Oenology and Viticulture Institute (CCOVI) de l'Université Brock. La récipiendaire est chargée de superviser l'Initiative relative aux vins canadiens du Ministère, ainsi que de collaborer avec l'industrie en vue d'élaborer et de coordonner une stratégie pour l'expansion des marchés internationaux pour le secteur. Les personnes honorées sont sélectionnées par l'industrie du vin et les gagnants sont choisis par un comité de l'industrie sous les auspices de la CCOVI et sous réserve de son approbation. La contribution de Mme Deronzynski a été saluée à l'occasion de la cérémonie de remise de prix du Gala annuel Cuvée, le 29 février 2008.



LE 5 MARS, le premier ministre Stephen Harper a présenté le Prix pour services insignes de la fonction publique du Canada 2007 à Denis Comeau, actuellement inspecteur général du MAECI. Denis était l'un parmi cinq récipiendaires. Il a été récompensé pour les efforts qu'il a menés en Thaïlande au cours du tsunami de décembre 2004. Au tout début de l'interview qu'il nous a accordée, Denis s'est empressé de saluer toutes les personnes qui ont travaillé avec diligence et sans relâche durant cette terrible épreuve. « C'est un travail d'équipe, a-t-il déclaré. Je tiens à remercier tout le monde, de ceux qui étaient avec moi à Phuket, au personnel dévoué de mon ambassade et à leurs conjoints à Bangkok, en passant par tous ceux qui ont participé à l'opération à l'Administration centrale et qui ont aussi travaillé 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7 sur ce dossier. Bien que je sois très honoré de cette reconnaissance, je suis également très conscient du fait que c'est véritablement un travail d'équipe ». Denis a souligné que le Prix pour services insignes de la fonction publique et les autres prix semblables sont importants, car ils permettent de motiver les individus et les groupes et de reconnaître leurs efforts.

LE MINISTRE DU COMMERCE INTERNATIONAL DAVID EMERSON a présidé le 4 février une cérémonie visant à rendre hommage au travail de deux groupes qui ont conclu avec succès des négociations de libre-échange avec le Pérou et avec l'Association européenne de libre-échange (AELE). M. Emerson a souligné les importantes contributions que ces deux accords apporteront aux entreprises canadiennes et au Canada, de manière plus générale, et il a remercié les deux équipes pour leur travail assidu, qui a d'ailleurs été couronné de succès. Pour en apprendre davantage sur ces négociations, lire *Un pont sur l'Atlantique* et *Lorsque les astres sont favorables*.

